
本栏编辑 姜燕

! ! ! !!我们也不能确定这个小哥到底是

谁" 但是这段时间快递员都在超负荷

运作"一天忙下来"站着都能睡着# $

!!!顺丰杭州区公共事务部

负责人何灿琳

!这段时间比%双十一&还要

忙"因为%双十一&的时候还能去人

力市场找人过来帮忙打包' 派件"

现在临近年底了" 根本就找不到

人"每个人的工作量都是平时的两

三倍#平时网点派件量每天在两三

千件"现在估计得有七八千"网点

的 !"名快递员每天都在超负荷工

作"#名内勤也全部跑出去派件# $

!!!顺丰杭州刀茅巷网点负

责人王浩

!不少上班族通过网购的方式

准备新衣和年货"也有一些市民自

己动手做美食"通过快递将美食寄

给老家的亲朋好友#另外年底多个

电商平台都在搞促销"既方便又便

宜"所以快递年前就特别忙# $

!!!上海长宁区一家快递公

司网点负责人

!每天先送写字楼的货物"因

为当中有一些他们急用的资料"然

后再折回来送小区的快件#每天都

会有 $ 个不同时间段的车次送到

网点"我就在网点和送货点之间不

停地往返# 昨天上班开始到下午 %

点"已经送了 &'(多件快递# $

!前几天下大雪"快递很多路

又不好走"送件的确慢了"有些客

户就会不停地打电话催"我只能一

遍遍解释"可有些心急的客户还是

会说些不好听的话#但大部分客户

还是很好的"会说声谢谢"有的还

塞个香蕉'苹果什么的# $

!最近这周大家都快忙疯了"我

要是不来上班的话"我的快件就得

让同事们去送" 大家都这么辛苦"

我心里过意不去# $

!!!顺丰快递杭州刀茅巷网

点偶遇的快递姐郭翠萍说"她前两

天还在医院打点滴#

!年底快件的确非常多"加上

遇到雨雪天气'高速封道等"可能

没法确保每件货物都第一时间能

送到大家的手上"但请相信每一名

快递员都在争分夺秒地派送中"希

望大家能多些理解"谢谢你们( $

!!!顺丰杭州区公共事务部

负责人何灿琳

!我每次都说"走街穿巷不容

易"都是平凡的劳动者"尊重他们

就是尊重自己# $

!!!网友$唐小丫爸爸%

!每次接快递都会说谢谢"因为

我干过服务业"知道这种辛苦# 谁

都是爹妈心头肉"互相理解"一句

谢谢"能让人暖心很久# $

!!!网友$无名%

农民生活芝麻开花节节高
方志权

! ! ! !农历新年前! 上海农家的钱袋

子又增加了不少票子" 闵行区有经

济收益的镇#村集体经济组织!通过

改革释放$红利%!或多或少将为社

员&股民'送上一个红包" 作为全国

农村改革试验区的闵行区! 全区已

改制的 !"#多个村约有 "#万农民

变成股民"据统计!闵行区农民收入

中! 每五元就有一元来自财产性收

入" 目前闵行区是全国城乡居民收

入差距最小的地区之一! 改革促增

收#改革促发展#改革保稳定的效应

逐渐凸现"

来自市统计部门信息显示!

$#!%年!上海农村常住居民人均可

支配收入达 $"$#%元!比上年增长

&'%(" 农民收入增长速度实现$两

个高于%(高于国民经济增速!高于

城镇居民增速" 有关数据显示!$十

二五% 期间上海农民收入可谓芝麻

开花节节高!由五年前的 !")*+元

增长了近一万元! 年均保持了 !#(

的增幅!城乡居民收入差距由 $#!#

年的 $'"$,! 缩小到 $#!% 年的

$'!%,!"农民人均可支配收入水平

保持全国首位! 城乡居民收入差距

在各省市中为最小"

惠农方针的阳光普照大地!支

农政策的雨露滋润禾苗"毋庸置疑!

上海农民在全国最早成为幸福的

$四金%农民(非农就业有$薪金%!承

包地流转&不动产出租'有$租金%!

产权制度改革有$股金%!社会保障

还有$保障金%"

在看到这些喜人成绩的同时!

也必须清醒地认识到! 上海农民收

入区域性差异还不小! 不平衡现象

始终存在!因此!在$十三五%期间!

如何做好加减乘除法! 确保农民持

续增收是$三农%工作的中心环节!

是统筹城乡发展的主要标志! 也是

缩小城乡差别的物质基础"

所谓加法! 就是对农业农村的

投入只能做加法" $十三五%期间!公

共资源的配置! 财政的钱要更多投

向农业农村" 在财政预算中把农业

作为重点来安排! 建立各级财政农

业投入稳定增长机制" 对已经发放

给农民的补贴应保持稳定!体现农业

补贴政策的连续性和稳定性"要更多

运用$绿箱%支持!加大在农业投入

品#农业灾害救助#生态资源保护#农

民培训等方面的补贴力度"新增补贴

重点向新型农业经营主体等倾斜!加

快完善农业生态补偿制度"财政支持

的基础设施和社会事业发展!重点在

农村" 要集中力量补齐农田水利#农

业环境治理和生态修复#农村基础设

施和农村公共服务这些短板"补短板

需要花钱!这个钱要舍得花"

所谓减法!就是降低成本!把过

量使用的农药# 化肥等农业投入品

尽快减下来! 把超过农业资源环境

承载能力的生产切实退出来! 通过

发展适度规模经营# 提高农业机械

化程度等!降低农业生产成本!提高

农业效益和农产品竞争力" 进一步

推广蔬菜# 瓜果等经济作物水肥一

体化技术!提高肥料利用效率!减少

化肥流失" 进一步健全农作物病虫

害预测预报体系! 推动农作物病虫

害统防统治工作! 推广应用高效低

毒低残留农药" 进一步开展绿色防

控技术示范! 减少农药使用量" 到

$#$#年!化肥农药亩均用量分别降

至 $*公斤和 !公斤以下!确保市民

$舌尖上的安全%"

所谓乘法! 就是推进农村改革

增加活力" 新常态下推进现代农业

发展!根本动力是改革创新"核心是

通过改革激发经营主体的创造力!

大大释放农村改革的红利" 重点打

好三张改革牌(改革土地制度!坚持

农村土地集体所有权# 稳定农户家

庭承包权#放活土地经营权!引导土

地经营权有序流转)改革经营制度!

坚持和完善农村基本经营制度!坚

持农民家庭经营主体地位! 培育新

型农业经营主体! 发展多种形式适

度规模经营!促进家庭经营#集体经

营#合作经营#企业经营共同发展)

改革产权制度! 对土地等资源性资

产#非经营性资产#经营性资产全面

进行改革!将资产变成资本!增加农

民财产性收入! 像闵行区农民那样

每年有个红包"

所谓除法!就是转移农民!减少

农民!保障农民!提升农民!富裕农

民!大幅提高农业劳动生产率!努力

使农业成为体面职业! 从事农业的

农民拥有体面收入!过上体面生活"

要加大非农就业力度! 转移减少农

民!促进农民居民化!确保与城镇居

民一样!同等享受相应的教育#卫生#

文化等基本公共服务!同等享受相应

的就业与社会保障政策" 对从事农

业这一职业的人员要加强培训!提

升素质"据测算!到$十三五%末本市

农业劳动力应由目前的 "%万人减

少到约 $#万人" 未来一个时期!上

海农民收入应以台湾地区为标杆!

人均经营土地面积 $公顷! 年收入

$万美元" 就像刚结束的市人代会

上! 韩正书记回应浦东代表团王黎

娜代表建议要加大职业农民培育力

度时指出的那样!上海农业要发展!

核心还是要有知识的# 新一代的农

业工作者!而不是简单的农民" 要加

快培育一支与都市现代农业发展要

求相适应新型职业农民队伍"

只有这样!上海的农业!才会有

未来)上海农民的收入!才能像芝麻

开花节节高"
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! ! ! !%假要是能跨年就好

了&"给年假制度更人性化的

安排" 成为上班族的强烈诉

求# 把职工的年假福利落到

实处" 光靠用人单位的自觉

自愿不行" 需要更完善细致

的法律法规作保障" 也需要

社保部门以及职工工会等组

织从监管上发力# $

!!!&人民日报'一篇评

论文章说#

!你们有儿女养老"我没

有后人"现在不去挣钱"将来

真的干不动了"怎么办) $

!不干咋办)现在挣的每

一分钱" 都是我和老婆未来

的保障# $

!!!!" 岁的重庆开县

竹溪镇团凤村村民谢国万

说#他是这个村 #$$余名$高

龄%农民工的一员"因年纪大

进不了厂" 他在建筑工地打

杂工"按日计薪# 老谢的$记

工本% 显示( 离家 "%&天里

'(&)&天在工地上干活"工钱

"(*元+天"他挣了 ',!"&元#

!拿了奖金"我可以马上

给手下的工人结算工资了($

!!!湖北潜江双色球大

奖得主张先生)化姓*在省福

彩中心兑领了 &(,万元奖金

后说"此前他一直因工程款未

到手" 没法给工人发工资着

急"意外中奖无异于雪中送炭#

!要对中国经济有信心"

中国经济没有那么糟糕"恐慌

问题远远大过经济实质问题#

虽然中国传统经济下行挡不

住"以煤炭'石油'钢铁'矿产

为代表的中国能源经济在不

断下滑"但是下滑速度并没有

我们想象中那么快"并且可以

看到另外一种经济在上升"就

是以服务业'消费'高科技驱

动的新经济#经济好坏不以下

滑来衡量"经济好坏的一个重

要指标是年轻人就业"就业没

问题"经济就没问题# $

!!!马云最近在接受采

访时说#

!一个质量与一座山相

当的黑洞"其释放 )射线和

!射线的功率可以超过 *+((

万兆瓦" 足以供应全球的电

力所需#不过"要想捕获这样

一个迷你黑洞也并不容易"

你不能就那样把它放进一座

发电站" 因为它就直接从地

板向下"一直落到地心#如果

我们有这样一个黑洞" 我想

唯一的方法只能是将它放置

在围绕地球运行的轨道上#$

!这真是令人感到遗憾"因

为如果你能够成功找到这样的

黑洞"你就能获得诺贝尔奖# $

!!!英国著名物理学家

史蒂芬+霍金说"并且对科学

家们多年来的失败表示遗

憾# 他认为自己有比苦苦搜

寻更好的主意" 那就是在额

外的时空维度中制造出一个

这样的黑洞出来#
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走街穿巷不容易 快递员节前超负荷
昨天，一张快递小哥的工作照在杭州人的朋友圈中刷屏

了。照片中的快递小哥穿着工作服坐在一家店门口的台阶
上，身边堆满了包裹。由于天气寒冷，快递小哥把工作服的帽
子罩住脑袋，手上还拿着一个包裹，直接坐在台阶上睡着了。
“年前快递小哥的工作量是平时的3倍，收快递时咱们

也多份理解，记得说声‘谢谢’！”不少人在转发时倡议。

孙绍波 画


